



Mi Universidad

Ensayo

Nombre del Alumno: López Pérez Cristhian Antonio

Nombre del tema: Antropología Médica I

Parcial: Primero

Nombre de la Materia: Antropología Médica I

Nombre del profesor: Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Nombre de la Licenciatura: Medicina Humana

Primer semestre

Comitán de Domínguez, Chiapas a 10 de septiembre de 2024

ANTROPOLOGIA MEDICA I

En la antropología médica, aprendí que existe lo social y cultural en la medicina, nos enfocamos en su salud y como tratarlo, a su vez interactuamos con el paciente al tal punto de observar de una forma discreta, pero eficaz al hacerlo, también entendí que estudiamos la enfermedad y la atención médica en diferentes aspectos como culturales y sociales. Examinamos y observamos las creencias, prácticas médicas tradicionales, con hablar de creencias, me refiero a las personas que creen seres divinos, o mortales y eso viene por las culturas de cada persona, un ejemplo es que hay personas que creen en el mal de ojo y no es malo, porque respetamos sus creencias, y es válida porque el paciente estará más en confianza, claro siempre haremos un reporte clínico para convencerlo de que tome sus medicamentos, porque estamos para hacer prevención y promoción de la salud del paciente.

Además de poder realizar y analizar los problemas del comportamiento humano buscando soluciones, aplicarlas y asumir que debemos tener presente los aspectos analizados del paciente y dar una respuesta concreta sobre la salud y la enfermedad. Los médicos utilizamos lo que es etnografía como para recopilar datos sobre la persona.

Quisiera abordar un poco de lo que trata etnografía, en base a eso nosotros como médicos vemos al paciente, lo analizamos y lo evaluamos. Desde que el entra al consultorio notamos muchas cosas, como en ver su rostro mostrando signos de dolor, ya sea como dificultad al respirar, al caminar, nosotros debemos comprender y entender al paciente, en saber y como poder actuar con él, todo con el objetivo de poder ayudarlo en su enfermedad.

Todo es un conjunto en lo que es la antropología médica, todo está relacionado con la medicina, ¿por qué lo que digo?, porque nosotros podemos saber cómo poder apoyarlo

de una forma buena, y más que nada comprenderlo, nosotros intervenimos en su salud y en su enfermedad. Existen muchos elementos con los cuales nos podemos ayudar, como influenciar al paciente en el sentido de que el pueda tener un mejor impacto en su salud, todo esto es porque abordamos mucho el comportamiento humano dándole atención o sustento a su enfermedad.

En antropología existen los valores y la ética como profesional y como persona, los valores es tener empatía con el paciente, establecer una relación con el teniendo confianza, respeto, agradar al paciente que el mismo se sienta seguro y de poder abrirse con nosotros, para poder diagnosticarlo y saber si él paciente tiene un problema sociocultural.

El significado de sociocultural se refiere a los aspectos de la sociedad, influye mucho la forma en que la persona piense o se comporte, entre ellos vuelven a entrar los valores, creencias, costumbres, practicas, etc.

EL COMPORTAMIENTO HUMANO EN ANTROPOLOGIA MEDICA

Todo es un contexto de cómo el ser humano comprende una mejor manera y cómo evolucionamos los humanos. Por qué antes que nosotros pudiéramos hablar pasaron muchas décadas, antes era diferente en la forma de cómo nos comunicábamos, hoy en día los humanos y la evolución conocemos más sobre el ser humano y su comportamiento, existen muchas teorías como la de Martínez y sus factores decisivos sobre como el humano se comporta teniendo relacionado los factores biológicos, psicológicos, y socioculturales. La formación del médico general se debe comprender que el hombre es el objeto del estudio y la necesidad de profundizar en los aspectos desarrollados del pensamiento, lenguaje, memoria. A eso nos referimos en cómo las personas crean y negocian sus vidas en diferentes contextos socioculturales, la ciencia es muy impresionante, por que así se fue conociendo y entendiendo muchas cosas sobre el comportamiento.

El ser humano está en continuo cambio hasta el último momento de su vida, día a día, mes a mes, año y año, la persona vive cambios y comportamientos y eso lo contamos desde el primer día en el que nacemos ahí empieza algo nuevo.

Cuando nacemos somos dependientes del humano, por el hecho de que aún no tenemos bien la noción de la vida, porque aún no conocemos y comprendemos muchas cosas. Sólo a lo largo del tiempo podemos ir aprendiendo, en el que aprendemos a comer, a caminar y hablar, en la vida hay muchas enseñanzas, siempre habrá días malos y días buenos. Cuando empezamos a comer, habrá comidas que a nosotros no nos gusten, también cuando aprendamos a caminar, nos caeremos, nos lastimaremos y lloraremos, el llorar es algo que en eso sí lo entendemos por que desde que nacimos nosotros lloramos, pero al mismo tiempo cuando pasan los años, conocemos más a fondo la tristeza, como un ejemplo muy común cuando nos enamoramos, y rompen con nosotros sentiremos algo nuevo, como dolor y sufrimiento al dejar a la pareja, después habrán cosas que nos gustarán y que nos disgustarán, el ser humano como bien lo he comentado es conocerlo desde el primer día en el que él nace, saber su comportamiento, disgustos, problemas, etc.

El humano cuando empieza a interactuar con la gente quizás tener una buena relación con ellos, a eso se le llama socializar o interactuar con otra de su especie, eso es lo social, todos lo hacemos, los médicos lo hacemos, todo el mundo interactúa con otra persona. Los médicos es lo que hacemos todos los días conocer a la persona de forma en el que el individuo vaya tomando confianza con nosotros y así poder interactuar de forma en el que la persona y tu tengan una comunicación como paciente y médico.

REFERENCIA BIBLIOGRÁFICA

1.-La antropología en la Medicina: Universitat Rovira I Virgili (s)(f) Medical Anthropology research, center. Breve introducción a la Antropología Médica.

2.-Dra.Odalys Querts, Méndez.O. Et al (2013). Medisan consideraciones antropológicas en el proceso de formación profesional del médico general.

3.-Ars. Médica. Revisto de humanidades 2008.

2:190-205, La antropología médica de Pedro Lain Entralgo: historia y teoría.